



## Mélanie Boghos – l'Ouvre-Boîtes (Nantes, 44)

**Présentation de la coopérative :** L'Ouvre-Boîtes est une SCOP-SA, CAE généraliste implantée en Loire-Atlantique, Vendée. Elle agit sur le territoire depuis bientôt 25 ans. Au 30 juin 2025, elle compte 420 membres, 250 salarié.es dont une équipe d'appui pluridisciplinaires de 35 personnes. Nous sommes 170 sociétaires, ce qui fait de l'Ouvre Boites l'une des CAE les plus grandes en France.

**Pourquoi s'engager au Conseil d'administration ?** L'Ouvre-Boîtes, adhérente de l'Urskop/Cgscop et administratrice de la Fédération des CAE, est actrice engagée du territoire.

En tant que CAE et laboratoire d'innovation coopérative, elle porte de multiples projets territoriaux qui, nous le pensons, peuvent inspirer le Mouvement coopératif et les adhérents de l'Urskop. En outre, deux CAE de la région Bretagne étant déjà présentes au Conseil d'Administration de l'Urskop, il nous semblait important de démontrer notre richesse territoriale, et ainsi de représenter notre région Pays de la Loire, qui vit des réalités économiques et surtout politiques différentes. Primordial également de faire rayonner le statut coopératif comme mode d'entrepreneuriat à part entière.

### Enjeux identifiés pour le Mouvement coopératif :

- Inspirer voire impulser de nouveaux projets coopératifs inspirants sur le territoire, sur des filières stratégiques, à l'image du Groupe Coopératif MACHE, ou sur les Tiers Lieux.
- Mettre en adéquation les modalités de contribution avec les services proposés par l'UR, surtout dans le cadre de modèles économiques hybrides
- Contribuer à définir sur un discours politique pour démocratiser le Mouvement coopératif et la création / reprise d'entreprises coopératives.

**Ce qui attire dans le rôle d'administratrice :** L'Ouvre-Boîtes n'a plus été adhérente de l'Urskop pendant quelques années, principalement pour des raisons économiques et donc de priorisation des charges. Elle a fait le choix en 2022 de revenir dans le Mouvement pour participer de façon plus importante au développement du réseau, notamment parce que le modèle innovant des CAE permet une réponse concrète aux enjeux entrepreneuriaux actuels à beaucoup d'égards. Ainsi, notre candidature en tant qu'administrateur vient encore renforcer notre souhait d'implication et a pour vocation à contribuer de l'intérieur à faire évoluer le Mouvement.

**Devise inspirante** “Je souhaite m'engager à soutenir le développement de notre Mouvement coopératif afin de consolider l'ancrage et le maillage économique et territorial du réseau et de ses membres . Plus robuste et durable ensemble.”

